

「体力」のない子がふえました

6月のある日、春日東小学校の朝会が運動場で行なわれときのことです。朝会が終るまでの15分の間に、10数人の児童が貧血でたおれ、養護室に運ばれて手当を受けました。

立ちくらみ、児童で健康調査 春日東小 P T A

現代の子どもは、体位は向上しましたが、抵抗力、持久力、運動能力などの、いわゆる「体力」の方は遠いつけず「たたくましい健康な体力」を、どのようにして、子どもたちにつけさせるか」といった課題を、子どもたちの親に投げかけています。

朝食ぬき児童が80人

25パーセントが「乗物に酔いやすい」

健康調査によってわかったことは

◇「立ちくらみや目まいを起しやすい」「立っているとき気分が悪くなり、ひどくなる」と例れる 60人(35%)

◇「乗物に酔いやすい」 340人(25%)
 が特に目立ち「朝食を食べていない」児童が80人(6%)もいたのは、家庭事情があったにしても、PTA関係者をびっくりさせています。

このほか「食欲不振」「強い腹痛をときどき訴える」「頭痛をしばしば訴える」「便秘あるいは疲れやすい」などが数字の上でも注意をひいていました。

また「きらいな朝食調査」ではニンジン、ピーマン、野菜、肉類(かしわを含む)など、身体に一番大切な食品をあげた子どもの数がかなり多く、「朝食と健康」の関係の一面をのぞかせていました。

そこで春日東小学校PTAではこれをきっかけに「よわい子」対策を検討するため、500人の全校児童を対象に、健康状態と食事内容の調査を実施し、その結果を7月にはまとめました。調査表の返答数は、1346人、90%の回答率でした。

「体力のない子ども」への対策は、春日東小学校だけの問題ではありません。小・中学校を含め、また市内の子どもの持つ家庭全部が関心をもっている大切な問題です。

そこで、開校以来、ひき続き春日東小学校の校医を担当されています表(おもて) 医師に、春日東小の健康調査の結果と「ことさらに」体力をつけるには、どうしたらいいか」をうかがいました。

「文化的」な生活が原因

表さんは

「戦後から青少年の体位は向上しましたが、子どもの虫歯、立ちくらみ、チンカン、ゼンソクなどがふえ、体力のつかない子どもが増えました。これは、いわゆる「文化的」な生活とか、夜ふかし、インスタントな食事などが大きな原因です」

と前置きして次のように語っておられます。(2ページへ)

体力をつけるには

規律ある生活と

鍛えること



表 医師

ゼンソクなども公害や人のせいばかりにして、責任者の親たちは大切な自分の子どもたちを鍛えることを忘れてしまいました。食事も栄養バランスを考えず、インスタントなものを安易にとり、都会生活になれすぎ、自然に親しむこ

せつきりにしないで、また学校や社会のせいばかりにせず、責任のある親が、家庭で甘やかさず、規則正しい生活、訓練をしてやることが一番重要ですよ。
朝早く起きて一しよにマラソンするとか、家の内外の掃除をさせ

と、鍛えることを忘れた親といえますね。

るとか、それぞれ家庭に合った方法がいくつもあるはずですよ。

「鍛える」といえばプールで泳がせること「自然に親しむ」というと「乗りものに乗られて遠くは、レジャーに出かけること」くらいに考えている親たちが多いのではないのでしょうか。学校の先生に任

せ、普通扶助料、一時救給、一時扶助料等▽旧軍人軍属等の公務傷病による傷病強給、障害年金請求等▽戦傷者の遺族に対する特別給付金支給について▽戦傷病者の妻に対する特別給付金支給について▽戦没者の遺族に対する特別給付金支給について▽旧軍人軍属等の叙位叙勲について▽その他援護業務全般について

県庁で 援護相談会

49年度の援護関係業務の移動相談が9月13日午前10時から午後4時まで福岡県庁内援護課で行なわれます。春日市は福岡地区ですので、県庁の会場へおいでください。相談事項は次のとおりです。
▽旧軍人軍属、準軍属等で傷病かにかり死亡した場合等の遺族援護
▽旧軍人、軍属等の普通選

春日東小学校児童の健康状態調べ

6月8日調査

調査項目	6才		7才		8才		9才		10才		11才		12才		合 計
	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	
立ちくらみ目まいを起しやすい	1	1	1	3	5	2	0	5	1	2	3	8	1	6	39
立っていると気が悪くなる。ひどくなると倒れる	2	1	1	2	2	1	0	2	2	4	0	2	0	2	21
入浴時やいやなことを見聞すると気がわるくなる	7	8	7	14	5	9	4	14	5	13	9	8	0	2	105
動悸あるいは息切れがする	2	0	2	5	0	5	2	2	2	4	2	2	0	0	28
朝おきがわるい	9	13	9	16	3	9	7	10	10	14	5	12	1	2	120
顔色が青白い	12	6	8	15	7	9	9	6	4	3	2	9	0	5	94
食欲不振	11	8	11	14	5	10	5	16	6	12	6	4	0	2	110
強い腹痛をときどき訴える	4	9	9	16	15	6	7	14	9	15	9	11	0	3	128
倦怠あるいは疲れやすい	9	9	14	16	9	10	6	14	7	16	9	8	0	1	128
頭痛をしばしば訴える	6	6	14	10	10	9	8	20	12	22	12	19	0	5	153
突然に酔いやすい	15	23	30	51	26	27	22	45	15	0	23	48	7	7	340
朝食を食べていない	12	11	12	4	4	0	3	12	5	4	3	6	2	2	80

プカプカ吹かして プールが3ツ



タバコは春日市内の店で、ぜひ買ってください。
と申しますのは、みなさんが気軽に吸かされるタバコ10本につき7.6円がタバコ消費税として、市の有力な財源になっているからです。48年度のタバコ消費税の収入額は6千100万円でしたが、これで学校プールが3つもできます。

(税 務 課)

タバコは春日市内で買しましょう

春日市の人口

(7月末現在)

総 数 51,294人
男 25,881人
女 25,413人
前月比 +170人
世帯数 16,179

年金が9月から上げられます

国民年金の年金額が9月1日から上げられますのでお知らせします。

引上げ額は下の表のとおりで、48年度の年度平均の
全国消費者物価指数の、前年度比上昇率である16.1%
だけ引上げられ、年金額が改正されました。

また、公的年金（厚生年金、軍人恩給、普通共済
料、共済年金など）の額度額も、これまでの10万円が
9月から16万円に上げられます。

福祉年金の引上げ額

区分	老齢年金 (月額) 円	老齢特別給付金 (月額) 円	障害年金 (月額) 円	母子年金 (月額) 円
現在の年金額	60,000(5,000)	48,000(4,000)	90,000(7,500)	78,000(6,500)
9月からの引上げ額	90,000(7,500)	66,000(5,500)	135,600(11,300)	117,600(9,800)

福祉年金の所得制限

老齢福祉年金（特別給付金を含む）と障害福祉年金の受給者は、扶養親族の数が0人の場合は本人所得50万円まで、同じく1人の場合は59万8千円まで、また配偶者または扶養義務者は、扶養親族の数が3人の場合58万6千円、4人の場合60万2千円、5人の場合、61万7千円までと所得額の制限があります。

身障者の障害年金

○障害が身体障害者手帳3級または4級程度の方に対して、障害福祉年金（2級）が49年4月分から支給されるようになりました。支給要件および所得制限などは障害福祉年金（1級）と同様です。



春日市社会福祉大会

拠出年金の引上げ額

区分	現在の年金額 円	9月からの引上げ額 円
老齢年金 （25年間の 105 標準 拠出 率）	240,000	278,640
障害年金 （最低保障額）	150,000	174,150
母子年金 （最低保障額）	96,000	111,456
障害年金 （最低保障額）	300,000	348,300
母子年金 （最低保障額）	240,000	278,640
母子年金 （最低保障額）	240,000	278,640

社会福祉大会

市社協が「春日社会福祉協議会」でスタートしたのは昭和35年4月、ことし15周年をむかえ、記念の社会福祉大会が7月21日市民体育館で開催。「新しい福祉社会をつくるため市民の力を集めて、民間社会福祉の立場から、その実現に努めます」との大会宣言を可決しました。

市社協創立15周年

このあと、社協、母子福祉会の勤労職員役員に表彰状、民生委員、社協活動の協力者、団体に感謝状が贈られ、各部門の活動報告があったのち「ねたきり老人対策」なども議題につき意見発表、協議があり、大会宣言には会場から祝山の拍手が送られて大会を終りました。写真見開き大会

拠出年金も

拠出年金の老齢年金、障害年金および母子年金、準母子年金、遺児年金の支給額も上の表のように9月分から引上げられます。なお保険料は昭和50年1月分から現行の9000円が11000円になります。

わからない点は

全国の各種年金の引上げおよび改正について、わからない点がありましたら、市役所内の福祉事務所または市民課まで、電話（501）1131番におたずねください。

17万円を越しました

BS春日のサハラ救援募金



「サハラを干ばつから救いましょう」とユニセフ（国連児童基金）の呼びかけで、ボーイスカウト春日第1団の隊員120人が7月26日、南福岡地区の7ヶ所で街頭募金活動をしました。

「サハラのことには長い干ばつで飢えています。」メガホンに声をからした甲斐があって、わずか2時間余で17万4千円の義金が集まりました。

応援に出た成育育成会副会長も「本団副団長の10倍を、はるかに突破し半分まで千円紙幣と500円紙幣でした」と感嘆していました。写真家は西鉄線南門前で義金を呼びかけるボーイ・スカウト隊員



町内子供会リーダーの

教育キャンプ一センター野外活動場で

町内子供会のイングルリーダーの教育キャンプが7月20、21の2日、スポーツセンター野外活動場で行なわれました。

第1日は参加したリーダー76人の結団式、班づくりしたあと、テントや炊飯を受付とってキャンプ場に入り、木立ちの間でのテント設置やウッドづくり、テントのゴウゴウ汁でいきなり、夜はキャンドルファイヤを囲んでレクリエーションが催されました。

第2日は市民プールで泳ぎ、体育館でレクリエーションのあと、井上教育科、本田社会教育委員長から励まされて解散しました。



歴史散歩
本宅が建っている竹ヶ本一帯は弥生時代にも古人の竹住居地になっていました。

竹ヶ本集落のうつり変り

昭和36年、県営住宅建設工事がすすめられていたのを一時中止して、当時竹ヶ本集落の発掘調査にあたられた主任の横辺正気技師（現在、九州歴史資料館勤務）は調査して、つぎのように語っておられます。

この丘にはじめて人が住むようになったのは、弥生時代の中期（約2千年前）で、丘の頂上付近にかなりの堅穴住居が建てられました。これは丘の両側の包舎（土中に土器、石器類を含んだ層）や空堀（からぼり）内の土器の層や並によって推定されます。西側傾斜の中腹に、巾5m、深さ2mの空堀が長さ80m以上も、たしかな計算の上で掘られていました。これは外敵を防ぐためのものだったのでしょうか。

この「弥生集落」は弥生後期のある時期に姿を消して、縄文の空堀も少しづつ浅くなっていったことが認められます。

古墳時代の前期の末頃（4世紀）に再びこの丘の頂上に堅穴住居を建てて人が住むようになりました。そのときは、空堀はほとんど埋没してしまいました。

この古墳期の「竹ヶ本集落」は、古墳時代の中期（5世紀）の半ばごろまでつ



づいたが再び人が住めなくなりました。

というのは、丘の頂上部分の真中に、15mの円墳が4mの空堀をめぐらして築造されたので、人がこの生活の場を変えて墳墓の丘となり、この古墳の権威が生きてくる限り、人がこの生活の場とはならなかったようです。そして、この丘にはそれ以後の文化的遺物は発見できなかったとのこと。

以後、長い間に、墳墓は耕やかきれて畑となったり、山林となったり、竹林になつたりして現代にいたつていようです。

現在の竹ヶ本住宅ができて8年ばかり経っているようですね。

弥生時代は米作りをしていますから竹ヶ本集落を考えると、春日中学校の運動場付近は水の便がよいので、水田を耕やし、竹ヶ本の丘に堅穴住居をかまへ、一段高いところを築地としていたことが理解でき、これは「弥生の三股瀬」と呼ぶたいのです。写真家は現在の竹ヶ本地区（龍井中央公民館）

「休館日のお知らせ」

市民体育館や市民プールなどの休館日は次のとおりです。
 【中央公民館】毎週月曜日
 【中央図書館】毎週月曜日とお盆の3日間
 【市民体育館】毎週月曜日と第3火曜日
 【市民プール】毎週月曜日と第3火曜日



卓球「ひまわり会」快勝

第6回 家庭婦人大会で

福岡市民体育館で7月1日行なわれたRKBなど主催第6回家庭婦人卓球大会で、春日市婦人卓球

49年度の体育指導委員きまる

本年度の体育指導委員を次の10人の先生方が引き受けてくださいました。みなさんのスポーツやレクリエーション活動の気豊かな相談相手として、また、きびしい指導者として訪言していただけます。気軽に相談ください。

氏名	住所	担当領域
白本 祐 輔	宝町2丁目17 番 501-0100 〔春日東小学校区〕	○春日市野球連盟の指導 訪言 ○体育協会の設立 ○体育指導委員会の統轄 ○社会教育委員
藤 野 男	小倉1074 番 501-3520 〔春日小学校区〕	○春日市バレーボール協会の指導訪言 ○バレーボール、柔道、 水泳、ソフトボール等の指導者の育成
白水 麗紀之助	小倉1464 番 591-2051 〔春日小学校区〕	○地区・校区の社会体育組織づくりと指導 ○学校施設開放事業に関すること
岡 本 和 弘	春日原北町4-18 番 581-4739 〔春日原小学校区〕	○地区・校区の社会体育組織づくりと指導 ○スポーツ少年団育成 ○バドミントン協会の指導訪言
藤 我 嘉 伯	須玖1084 番 591-6353 (呼出し)	○地区・校区の社会体育組織づくりと指導 ○スポーツ少年団育成
松 尾 秀	小倉1076 番 581-2011	○柔道協会の指導訪言 ○職場体育関係
野 田 幸 隆	昇町743	○スポーツ少年団育成 ○バスケットボール同好会等の組織化
森 山 正 治	月町4組 番 581-0123	○陸上同好会等の組織化
尾 立 均	小倉314-1 番 501-1916	○バレーボール指導者の育成 ○青年バレーボールチーム育成
長 野 義 雄	須玖2019 番 581-7822	○陸上競技指導

ひまわり会が優勝しました。

この「ひまわり会」は48年度の春日市一般婦人卓球教室の卒業生で結成された同好会で、毎週木曜日、午前10時から2時間の練習で、かきめき腕を上げた組織的な社会体育団体です。メンバーは次のみなさんで、今後の健闘を期待しています。

梁山(会長)、山口、小塚、杉山、中島、藤取、谷川、沢田、吉良、藤田、大里、田子、佐々木、高田



春日市バレーボール協会と市教育委員会共催の一般女子バレーボール大会が7月28日、県立予選をかねて市民体育館で行なわれました。

春日市バレーボール大会

春日市バレーボール大会
バレーボール大会

協会加盟の5チームのうち参加4チーム(春日)の結果、春日北小学校区の春日クラブチーム(野真)が優勝、9月22、23日行なわれる県体への出場を決めました。

旧春日北小学校区の観音ソフトボール大会

旧春日北小学校区の第3回観音ソフトボール大会は7月14日北小グラウンドで開催され、岡本区が優勝、欽塚が準優勝しました。

同大会は校区内7地区の世帯主、公民館長、役員を中心に、20才以上の女性選手3名までを交えた混成チームを編成しての観音ソフトボール大会で、試合後、岡本公民館で親睦会を開き「地域社会に寄与するための社会教育のあり方」について意見を交換しました。

痘そろう予防接種日

接種日	判定日	会 場
9月26日 (水)	10月3日 (木)	河本公民館 春日原
9月27日 (金)	10月4日 (金)	西条水中央 中 央

受付時間は午後2時～3時30分

秋季痘そろうの予防接種を9月26日から実施します。天然痘のこわさは、今でも減らず、死亡率は30%を越え、たとえ治癒しても顔にみじくいアザが残る高介な伝染病の一つです。とくに最近では天然痘が常在地の

痘そろう 予防接種

忘れず 受けましょう



今月は納期です

9月にお納めいただくのは国民健康保険税<第4期>です。はゆめに、お近くの銀行や金融機関に納めてください。(税務課)

国民健康保険税 第4期

この機会に、ぜひ痘そろうの予防接種を受けてください。▽対象 第1期(生後6ヶ月から24ヶ月まで) 第2期(生後24ヶ月から36ヶ月まで) 第3期(入学前) 第3期(同卒業前) はできません。健康状態にしておいてください。具合の悪い人は医師に相談をうけてください。

(衛生課)



同和教育研修会開く

春日市教育委員会主催の同和教育研修会を7月23日、市内の社会教育団体幹部、市幹部職員などが参加して中央公民館で開催し、井上教育長のあいさつのおと、講師高田繁氏(鹿嶋解放同盟福岡連合会副委員長)が「同和教育の基本理念は、同和教育への真剣な取り組みと自身の改造が必要だ」と強調。映画「狭山の嵐」が上映されました。

不用犬のひきとり日

不用犬は勝手に捨てないようお願いします。毎週水曜日の午前9時から午後4時までの間、市役所の本庁で引き取りますので、お連れください。

今月の引取り日は、4日、11日、18日、25日となっております。その他の日は引取りません。(衛生課)

最高額は3万円

620世帯に幼稚園補助

市が、保育費補助として、各私立幼稚園に通園している子どもさんをお持ちのご家庭に、出しています。幼稚園費が支払われます。保育料の支出が家計の負担になる家庭が対象で、奨励金は1世帯5千円から最高3万円まで。対象家庭は約620世帯です。(写真は幼稚園補助の申請受け)

優良運転手さんを推薦して下さい

交通安全運動の一つとして、本年も優良運転手の表彰が東公安委員、交通安全協会会長らによって行なわれます。つきましては優良運転手の資格条件を備えている方

県職員(中・初級)採用試験

福岡県職員(中・初級)の採用試験が10月13日(日)実施されます。受験資格は次の通りで、受付は9月2日から26日まで。試験案内や申込用紙の請求・問合せ先は〒812福岡市博多区下川端町2-15 西郷博多ビル内、福岡県人事委員会事務局電話(市)3067へ。郵便で請求の場合は切手をはった返信用封筒を同封してください。

▽中級Ⅱ行政事務・学校事務・警察事務・保母・栄養士(昭和49年4月2日/30年4月1日までに生れた人で試験は短大卒業程度)

▽初級Ⅱ一般事務・学校事務・警察事務・土木・林業・交通運賃員(昭和49年4月2日/30年4月1日までに生れた人で試験は短大卒業程度)

防衛庁の初級職員(事務系、技術系高卒程度)を募集しています。職種は一般事務、電気、機械、土木、建築など。試験は10月10日福岡市など4ヶ所で行なわれますが、資格は昭和26年4月2日/30年4月1日までに生れた人。願書の受付は9月2日(月)/26日(水)まで。受験案内は宛先を書き25円切手をはった返信用封筒を同封して〒810福岡市中央区大手門2-15 15福岡防衛施設局総務課(電話78116131)に請求してください。

成人・老人病

ぜひ受けて
ください

9月2日から成人病、老人病の検診を実施します。

成、老人病のうち脳卒中、ガンなどが死因の多くを占めていて、ほとんどの場合手遅れになっていきます。

この機会を利用して、ぜひ診察を受けてください。

▽対象 市内居住の40才以上の成人

▽料金 無料

▽検診内容 問診、検尿、血圧測定、心電図など

▽持参する品 血圧手帳 (衛生課)

成人病・老人病の検診日

期	日	会	場
9月	2日(月)	日公民館	日公民館
	3日(火)	日公民館	日公民館
	4日(水)	日公民館	日公民館
	5日(木)	日公民館	日公民館
	6日(金)	日公民館	日公民館
	9日(火)	日公民館	日公民館
	10日(水)	日公民館	日公民館
	11日(木)	日公民館	日公民館
	12日(金)	日公民館	日公民館

受付は午後1時30分～3時



どことも窓口を
開いて皆さん
のお越しを待
っています

どことも心配いとは

毎週月、水、金曜日午前9時から午後5時まで、市役所福祉事務所に「家庭児童相談室」で、第2土曜日は中央公民館で、お問合せ電話は(501)1131番です。

一般の心配いとは
毎週水曜日午前10時から午後3時まで市社会福祉協議会「心配い」

こと相談所」へ、ご連絡は電話(501)7225番に。

結婚の相談は

毎週木曜日午前10時から午後3時まで、市社会福祉協議会の「結婚相談所」で、相談は無料です。お問合せ電話は(581)7225番へ。

お買物の苦情や相談は

毎週木曜日午前10時から午後3時まで市役所内の「消費生活相談所」へ、おたずねは電話(501)1131番へ。

になる自動車運転者での現在、自動車(軽四輪以下を除く)運転に準じて、運転継続年数が5年以上であり①過去5年以内に交通事故を起し、刑事処分または行政処分を受けたことのない人②過去5年以内に道路交通関係法令違反を犯し、罰金または反則金を納付したくない人③罰金以上の刑に処せられたことのない人。ただしその執行を終り、または執行を受けることがなくなつて5年以上経っている人④気象庁警報警管内に居住の人⑤過去5年以内に公安委員会、交通安全協会長表彰を受けていない人

交通事故でお困りの方は

毎週日曜日午前9時から午後4時まで、市役所福祉課内の「交通事故相談所」へ、お問合せは電話(501)1131番へ。

電話のエキケット

交換機も懸命です
ダイヤルを回したのに、なんの音も聞こえない……といった経験はありませんか。これはクロスバ自動電話交換機が、あなたの呼んだ相手を探している時間です。

クロスバ交換機は、①番付を記憶する、②空いている回線を探し③相手を探出す……といった役割をいっぺんにやっています。このため5秒～15秒程度の間、無音になることがありますので、そのまま、しばらくお待ちになればつながります。(日本電気公社)

老人性白内障の治療

目をカメラにたとえようと、白内障というのはレンズ(水晶体)が濁っている病気です。症状は視力がだんだん落ちていくだけで、別に痛くもかゆくもありません。水晶体の濁りをくいとめる薬はまだありませんから、唯一の手段は手術によつて、濁りを相対なざるのがよいでしょう。

目の手術というといへん恐ろしいように思いますが、もし手術中に痛くて患者が目を動かしたらおしまいですから、少しの痛みもない状態で手術が行なわれます。

水晶体をとってしまふ治療法です。この病気は一般の病気のようには、早期に治療すればよいというのではありませんから、白内障と診断されたら、その後ときどき診せて進行状態を知り、自分の生活状態と合わせて手術の

心配は無用です。だいたい2～3日の安静と3週間程度の入院ですみます。手術後はレンズがなくつたわけですが、調節用のメガネをかければ支障なく日常生活を送ることが出来ます。(保険課)

9月の水道修理所番店

- | | | |
|-------|-----------|-------------|
| 1(日) | 日本パイプクレンズ | (581)0062 |
| | トキワ設備 | (571)2577 |
| 2(月) | 三井設備 | (581)6071 |
| | 中原工務店 | (591)1400 |
| 3(火) | 南信設備 | (581)0393 |
| | 宮本工業 | (581)4813 |
| 4(水) | 日宏商会 | (581)7638 |
| | 三愛設備 | (581)0383 |
| 5(木) | 大洋商会 | (581)0725 |
| | 専工業 | (501)0844 |
| 6(金) | 坂井設備 | 那珂川 2318 |
| | 筑紫商会 | (581)0386 |
| 7(土) | 下河商会 | (581)1696 |
| | 宮本管工社 | (581)1411 |
| 8(日) | 原田設備 | (581)6463 |
| | 吉竹設備 | (571)0409 |
| 9(月) | 松永空調 | (581)5993 |
| | 大興産業 | (541)5981 |
| 10(火) | 平田設備 | (581)2853 |
| | 三機産業 | 二日市 (3)1414 |
| 11(水) | 日本パイプクレンズ | (581)0062 |
| | トキワ設備 | (571)2577 |
| 12(木) | 三井設備 | (581)6071 |
| | 中原工務店 | (591)1400 |
| 13(金) | 南信設備 | (581)0393 |
| | 宮本工業 | (581)4813 |
| 14(土) | 日宏商会 | (581)7638 |
| | 三愛設備 | (581)0383 |
| 15(日) | 大洋商会 | (581)0725 |
| | 専工業 | (501)0844 |

医 一 口
学 30

わたしのおかあさん



須賀保育所
まえだちかし(6才)

母親教室

健康な赤ちゃんを生み、元気に育て、また母体を守るための母親教室を毎月第2、第4水曜日に中央公民館で開催しています。9月は11日と25日の2回、午後1時30分～3時で、講師は筑紫保健所助産師や保健婦さんです。講座内容は1回目と2回目でもがいます。内容その他については電話5011-1131におたずね下さい。(衛生課)



気を付けましょう

みやげ食品の製造日

西情報課

消費生活相談事例
〔苦情〕奈良市の知人宅を訪問して、せんべいをおみやげにいただきました。帰宅して包装紙を開

〇「東湧水老人憩いの家」では、朝日お昼の1時から3時までと、夕食後の7時30分から9時30分まで活発に利用されてフル回転です。きょうも東湧水と西湧水のおばあちゃん達が集まって「ふるさと音頭」の踊りをたのしむ
おばあちゃんたち
踊りのおけいこが続けられています。
〇このおばあちゃん達のおとしは総高が82才だそうです。とても明るく、お元気で、おばあちゃんの一人は「楽しくて、楽しくて、これが生きがいです」とニコニコでした。

に注意してください。

〔経理〕販売店とメーカーに品質管理を厳重にするよう注意したところ、店頭に出している製品をチェックして、保証年月日の過ぎているものは回収するとの回答がありました。また相談者には新しいせんべいが販売店から送られてきました。(販売課)

9月は、つぎの
優勝めぐり
ハイキング
のとちつた田園風景も魅力
この付近も家や車がよえる
2月に大阪府摂津市からご主人
藤吉さん(26)タイトル技工員長
男健一(郎)ちゃん(2)と転居し
てこられました。

9月8日(第2日曜日)
(東コース)中央公民館→大南通
部→春日神社→立石通→ベニス
北門前。(6キロ・4時間)
9月22日(第4日曜日)
(北コース)中央公民館→須賀・
岡本通→住吉神社→竹ヶ木大塚
→白水大塚→日持塚→白水八幡宮
(5・5キロ・4時間)

〇集合 午前8時30分中央公民館
〇参加資格 小学3年生以上であ
れば、老若男女を問いません。
水筒、中食携帯のこと。雨天の
場合は2週間後の日曜日に延期
します。
申込み・問合せは市民体育館内
社会教育係電話(571)323
4番
〇内職(希望の婦人へ)
余暇利用の内職(希望の主婦の
かたで、5人以上のグループでし
たら、輸出用入形の内職あっせん
を県内職公共職業指導所で行い
ます。お問合せは福岡市中央区赤
坂1丁目祝志福岡ビル5階の同協
会(電話 75110242)



川崎寛子
さん(24)上
白水602!!
のお住いは福
鉄新幹線基地
に近く、アパ
ートの2階から200メートルぐら
い先を長距離が走っています。
お母さんのおられる湧水西地
に近いと
ころを
と、4年
2月に大阪府摂津市からご主人
藤吉さん(26)タイトル技工員長
男健一(郎)ちゃん(2)と転居し
てこられました。

のこつた田園風景も魅力

この付近も家や車がよえる
2月に大阪府摂津市からご主人
藤吉さん(26)タイトル技工員長
男健一(郎)ちゃん(2)と転居し
てこられました。

「こどもの頃、福岡市
に住んだことがあります
ので、春日の名は聞いて
知っていましたが住むの
は初めてです。まだ周囲
風景が見受けられ、空気の
の良いところなど摂津と
よく似ています。新鮮感



上白水・川崎さん